

# LOOK SOUTH

練馬区 板橋光経

「ルック・イースト」という言葉を耳にして久しい。ご存知の通り、1970年代後半からシンガポールのリー・クアン・ユーや、マレーシアのマハティールが提唱した政策で、日本や韓国に学ぼうという、経済、外交、文化面での運動を総称したものである。今の日本には途上国の方々に良い手本にしてもらえそうなことは極めて少ないし、むしろ反面教師として活用していただいた方が有効である場合が多いと思われる。我々日本人こそ、これら新興の国々から学ぶことが色々ある。これからは「LOOK SOUTH」と呼んだらどうだろう。

シンガポールやマレーシアの目覚ましい発展に刺激されてか、このところタイに於いても日本人のすることをやたらと真似る傾向が出て来た。「ファミコンの人気ソフト」や「たまごっち」の入荷情報が出ると、開店の何時間も前から長蛇の列が店頭を賑わす光景は日本と同じ。「スシ」が今やパーティではツマミの主役で、出さないと「手を抜いた」と思われて主催者は恥をかく。カラオケが全盛で、日本の新曲もすぐにメニューに追加され、選曲には困らない。

官僚優位の政治を反映して、学歴社会、そして学習塾や英会話教室へ通う子供が増えて来た。これらは「他愛ない真似事」と笑って済ませられるし、流行が早いサイクルで次から次へと変化するのは国民の生活水準が急速に上昇して来た兆候でもあろうから慶ばしい。

真似事が経済活動の面に及ぶと色々問題も出て来る。理想的と思われる政策を掲げても、その運営が不適切だと、つい「悪貨が良貨を駆逐」するように好ましからざる副作用の方が先に出て来てしまう。

10年前から日本の輸出型企業の誘致に力を入れ今では日本からの進出企業は2000軒を越え、タ

イに駐在する日本人ビジネスマンとその家族は35000人を数える。4年前から工業製品の輸出高がそれまで一位にあった米を抜いて、トップの座を占めている。

アメリカがくしゃみをすれば日本は風邪をひくと云われるが、タイはいきなり肺炎にかかるような经济体質になってしまった。日本人駐在員との付き合いが緊密になるにつれて、タイ人ビジネスマンの間にもゴルフが流行りだした。母親がタイ人であったことにより、タイガー・ウッズは国民的英雄だ。

この数年間に多くの農地がディベロッパーに売り渡され、バンコク近郊には新しいゴルフ場や建売住宅団地が次々と出来た。大金を手にした農家の農業離れは、米の作付け面積を減らしているだけでなく、一般の人々にも汗を流して働く勤労意欲を減退させ、マネーゲームやサービス産業的、どちらかと云えば「不労所得」を追い求めることが「カッコイイ」かのような風潮を、若い人一般に与えている。

これらの「俄成金」は「ニューリッチ」と呼ばれ、在来の中産階級とは区別されている。日本でもよく見かけるが、定職を持たず、ウイークリーにトップ車を駆ってゴルフ場へ通い、ガラが悪くてゴルフマナーが悪いのはたいていこの手合いだ。

コンビニで買物を済ませるのが、若い人々の一種のファッショナリズムになり、流通業界に革命的な変化をもたらしている。人口の都市集中は急激で、インフラの整備が追いつかない。バンコクの交通事情は、高速道路が次から次に完成しているにも拘らず「世界最悪」の汚名は未だに返上していない。一昨年バブルが崩壊し、不良債権処理問題は国民的社會問題となっている。これらは悪性の二日酔いみたいなもので、特効薬は無く、時を待たなければ治らないから、日本流の赤字国債乱発と国民負担だけは真似して欲しくない。

## 【皆さんのお寄せ下さい】

- 1) 1編2000字以内。
- 2) 内容は、本会報として相応しいと思われるものであれば自由です。
- 3) 締切は毎月末日とします。
- 4) 寄稿された原稿は原則として本会報に掲載し

- ますが紙数の関係で割愛する場合もあります。
- 5) 原稿には、氏名/住所/TEL/FAX/NIFTY-ID等を記入ください。
  - 6) 原稿送付先：会報事務局・杉原健児  
〒182東京都調布市柴崎2-13-3つじヶ丘ハイツC509  
TEL&FAX 0424-86-6497 NIFTY-ID GEF03673